

# FIGURE DE SAINT

→ SAINT LIDWINA / SAINTE PATRONNE DU HOCKEY

## I / BIOGRAPHIE

Lidwina (signifie souffrir avec patience) est née le 18 mars 1380 (jour des Rameaux) à Schiedam, bourgade proche de Rotterdam en Hollande, comté faisant alors partie du Saint Empire romain germanique pendant la régence du comte Albert de Bavière-Straubing. Elle est issue d'une ancienne famille noble mais ruinée, son père, Pierre, était veilleur de nuit de la ville, sa mère s'appelait Petronille. Seule fille d'une fratrie de 9 enfants. Jolie et gracieuse, elle préfère se consacrer à Dieu et repousse tous ses prétendants.

À 15 ans, elle faisait du patin à glace lorsqu'elle est tombée et s'est cassé une côte. Elle ne s'est jamais rétablie et est devenue progressivement handicapée pour le reste de sa vie. Ses biographes déclarent qu'elle est devenue paralysée à l'exception de sa main gauche et que de gros morceaux de son corps sont tombés et que du sang a coulé de sa bouche, de ses oreilles et de son nez. Aujourd'hui, certains postulent que sainte Lidwina est l'une des premières patientes connues atteintes de sclérose en plaques et attribuent son handicap aux effets de la maladie et à sa chute.

Après sa chute, Lidwina a jeûné continuellement et a acquis une renommée en tant que guérisseuse et sainte femme. Les fonctionnaires de la ville de Schiedam, sa ville natale, ont promulgué un document qui atteste de son manque total de nourriture et de sommeil. Elle mangea d'abord un petit morceau de pomme, puis un peu de datte et du vin arrosé, puis de l'eau de rivière contaminée par le sel des marées. Étendue pendant 38 ans sur son grabat et malgré ses souffrances physiques, elle se dit néanmoins « la plus heureuse femme du monde ».

Au cours de sa vie, elle connaît des extases mystiques. L'événement le plus important à cet égard est la vision eucharistique qu'elle a eu en 1412, le Christ lui apparaissant d'abord sous la forme d'un enfant crucifié, puis sous celle d'une grande hostie rayonnante avec les cinq plaies de la Croix. Durant la première moitié de son alitement elle mange et boit très peu, en venant même à partir de 1414 pour les dix-neuf dernières années à ne plus se nourrir que de l'Eucharistie.

Lidwina a été créditée de nombreux actes de guérison et de charité, fournissant une nourriture et une nourriture abondantes aux nécessiteux qui se sont miraculeusement multipliées ou ont duré plus longtemps que prévu. Lidwina est décédée à l'âge de 53 ans le 14 avril 1433 ne laissant aucun écrit mais le témoignage de ses souffrances transfigurées en amour et source d'un immense bonheur. Elle fut enterrée dans un tombeau de marbre dans la chapelle de l'église paroissiale de Schiedam qui devint un lieu de pèlerinage. Les reliques de Sainte Ludwine sont conservées au Carmel Saints Joseph et Anne à Bruxelles.

Elle fut canonisée par le pape Léon XIII le 14 mars 1890. L'église a été élevée pour devenir une basilique mineure le 18 juin 1990 par le pape Jean-Paul II. L'église est maintenant connue sous le nom de Basilique de Lidwina. Elle est la sainte patronne de la ville de Schiedam, des patineurs sur glace, des personnes handicapées et des malades chroniques.

Johannes Brugman, franciscain allemand, lui consacre une biographie hagiographique en 1459. Dix ans après la canonisation de Lidwine, en 1901, l'écrivain français Joris-Karl Huysmans - dont le père est d'origine Néerlandaise - lui consacre un ouvrage hagiographique intitulé Sainte Lydwine de Schiedam.